

ESCLAVOS

EN ATENAS



ORÍGENES

Los orígenes de la esclavitud se remontan a la época micénica. Según las tablillas, los esclavos eran personal de servicio o meros campesinos. En época homérica, los esclavos eran mayormente mujeres secuestradas como botines de guerra. En época arcaica, algunos esclavos eran resultado de ventas.

DESAROLLO

La esclavitud se regularizó mediante las leyes de Solón en el 594 a.C. Los esclavos trabajaban en todo aquello "indigno" para un ciudadano libre, pues eran mano de obra casi gratuita, sobre todo minas y fábricas. También eran usados como instrumentos agrícolas y sirvientes domésticos. Las mujeres esclavas estaban destinadas a la cocina y cuidado de niños.



VIDA ESCLAVA

Los esclavos atenienses no tenían derechos y sus testimonios no eran válidos en juicios. No obstante, estaba prohibido maltratarlos. Si un amo mataba a su esclavo, era juzgado en el Paladión por ὕβρις y condenado al exilio. Acompañaban a los niños y mujeres en sus quehaceres diarios e iban al mercado.



LIBERACIÓN

Los esclavos tenían dos formas de liberación: Mediante su amo ante testigos o mediante una suma de dinero ahorrada tras años de servidumbre.

Una vez libres, pasaban a ser "libertos". Podían trabajar y formar una familia pero siempre estarían ligados a su antiguo amo ya fuera directa o indirectamente.